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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Alfredo Anaya, nuevo coordinador del PVEM para la 76 Legislatura de Michoacán 
El diputado electo por el distrito de Jiquilpan del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Alfredo Anaya Orozco fue elegido por el Comité Estatal de este instituto político 
para ser el coordinador del grupo parlamentario en el Congreso del estado para la 76 
Legislatura. Las dos propuestas del Comité del Verde Ecologista de México en el estado 
que encabeza el diputado federal electo, Ernesto Núñez Aguilar para presentarlas ante la 
dirigencia nacional fueron el ex magistrado jubilado, Juan Antonio Magaña de la Mora y 
Alfredo Anaya, pero finalmente el líder estatal decidió que será el legislador del distrito de 
Jiquilpan. 
 
Con deficiencias, marco normativo contra maltrato animal: exdiputada 
La exdiputada local Rosa María de la Torre reconoció que el marco normativo en materia 
de maltrato animal en Michoacán, es bueno, pero hay deficiencias en su operatividad y 
aplicación. Ya tenemos tipificado los delitos de maltrato y crueldad animal, pero tenemos 
una sola unidad de prevención y protección con solo 6 personas para atender todo el 
Estado, indicó. 
 
Boletines: 
 
Personal de enfermería, base del sistema estatal de salud: Congreso 
 
Diputada Brenda Fraga Reconoce El Compromiso Social Y La Solidaridad En 
Personal De Enfermería 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Humo blanco en el PRI: Alito será dirigente hasta 2028 
Con 440 votos a favor, la fórmula integrada por Alejandro Moreno Cárdenas y Carolina 
Viggiano fue electa para presidir el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en el periodo 
2024-2028. La asamblea electiva se llevó a cabo este domingo en la Ciudad de México. 
Participaron 440 delegados nacionales de todo el país; la fórmula integrada por Lorena 
Piñón Rivera y Cuauhtémoc Betanzos obtuvo apenas ocho votos; en total se anularon ocho 
sufragios.  
 
Memo Valencia descarta “desbandada” del PRI tras reelección de Alejandro Moreno 
Luego de que Alejandro Moreno Cárdenas fuera reelecto para un periodo más al frente de 
la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia 
Reyes, dirigente del partido en Michoacán, descartó que pudiera darse una desbandada en 
las filas del partido. En entrevista refirió que “la gran mayoría” de los consejeros nacionales 
del partido, más de 500, estuvieron presentes en la sesión del Consejo Político Nacional, 
organismo político del partido que tomó la decisión de respaldar la reelección. 
 
Hay 20 delegados de PRI Michoacán en cónclave para reelección de Alito 
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Un total de 20 priístas michoacanos participan en la asamblea nacional electiva del PRI 
para definir la nueva dirigencia nacional del partido, que se disputan Carolina Viggiano y 
Alejandro Cárdenas, Alito, actual dirigente que, con el control institucional del partido, busca 
reelegirse.  En entrevista con Quadratín, Edna Martínez, secretaria técnica del Consejo 
Político Estatal del PRI, detalló que el evento se desarrolla de manera pacífica en la Ciudad 
de México, con la participación de más de 600 consejeros nacionales. 
 
Reforma al Poder Judicial la primera etapa para un cambio en la justicia en todo 
México: Carolina Rangel 
Al resaltar la asistencia de mujeres al foro nacional en Michoacán "Justicia para Todas" 
sobre la reforma judicial, la integrante de Feministas 4T y ex funcionaria, Carolina Rangel 
Gracida, aseguró que, para trascender a un cambio en la justicia en todo México, el primer 
paso es llegar a la reforma al Poder Judicial. "No podemos hablar de reformar las fiscalías 
si no reformamos primero al Poder Judicial, es una primera etapa para una reforma a la 
justicia en México, es el primer paso, no es el único (...) Vemos leyes que están muy bonitas 
en los congresos locales o en las cámaras de diputados y de senadores, pero en la realidad 
no se hacen". 
 
Repudia Marea rosa Michoacán trampa de 4T para tener sobre representación  
Integrantes de la llamada Marea rosa se manifestaron afuera de la Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE) de Michoacán, contra la sobre representación en el Congreso de 
la Unión, a favor de la 4T, al advertir que es un grave riesgo para la democracia mexicana.  
De manera pacífica, unos 300 manifestantes se congregaron en la sede del INE Michoacán, 
donde exigieron el cumplimiento estricto de los mandatos constitucionales que regulan la 
asignación de diputados, pues acusaron a la coalición de Morena-PT-Verde de intentar 
consolidar un poder desmedido en el legislativo.  
 
Ratifica Tribunal Electoral Federal a Carlos Soto como alcalde de Zamora 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó por unanimidad 
el triunfo de Carlos Soto como presidente municipal de Zamora para el periodo 2024-2027, 
validando así la elección en el municipio. La Sala Toluca del TEPJF revisó los juicios 135, 
140, 141, 143, 443 y 444, todos correspondientes a este año, y determinó sobreseer (poner 
fin al procedimiento) el juicio 443 por falta de legitimación de la actora, desestimando 
además las pruebas presentadas por el Partido del Trabajo (PT) sobre presuntas 
vulneraciones a la cadena de custodia y la supuesta intervención del crimen organizado.  
 
Sancionar a funcionarios que permitan huertas ilegales, propondrá Ernesto 
Núñez 
Una reforma para que además de sancionar a quienes desarrollen huertas ilegales de 
aguacate se castigue a los funcionarios que lo permiten, presentará el diputado federal 
electo Ernesto Núñez Aguilar una vez que entre en funciones. El actual diputado local del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) argumentó que es necesario un compromiso 
mayor por el medio ambiente tanto de los ciudadanos como de las autoridades y que no 
basta con legalizar las huertas de aguacate, como propone el Gobierno del Estado.  
 
Próximo viernes podría definir quién será el coordinado de diputados y alcaldes 
del PVEM 
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Sería el próximo viernes cuando el dirigente estatal del Partido Verde en Michoacán 
(PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, se reúna con los alcaldes y diputados electos de 
Michoacán para trazar la ruta de trabajo para los próximos tres años. Núñez Aguilar, 
adelantó que en dicha reunión se tocarán temas en general, como seguridad, medio 
ambiente y cuestiones sociales, pues se buscará cumplir los compromisos que se hicieron.  
 
¡El Verde sí cumple!, comienza reforestación. 
A unos días de que el diputado federal electo, Ernesto Núñez Aguilar, dio arranque a una 
de sus promesas de campaña, “un voto un árbol”. Con más de 300 personas, este día se 
plantaron más de 6 árboles en el cerro del Águila, con la finalidad de hacer consciencia ante 
el cambio climático que se ha dado en los últimos meses, misma que ha generado sequía, 
no solo en Michoacán, si no en todo el país. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Teleférico de Uruapan no se construye dentro del Parque Nacional  
Ninguna de las 47 torres que contempla el teleférico de Uruapan se construirá en el interior 
del Parque Nacional Barranca del Cupatizio, por lo que no existen afectaciones al medio 
ambiente, señaló Gladyz Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, tras 
puntualizar que dicha construcción se lleva a cabo siguiendo todos los estudios necesarios 
para asegurar que no se afecte a los mantos acuíferos, beneficiando además la movilidad 
en el municipio. Previo a la elaboración del proyecto se realizó un estudio geotécnico con 
extracción de muestras de suelo que se analizan en laboratorios certificados y se elabora 
un perfil estratigráfico de todo el trazo.  
 
Piden manifestantes no construir torres de Teleférico en Parque Nacional 
Un grupo de ciudadanos se manifestó contra la construcción de torres para el Teleférico 
dentro del Parque Nacional, pues aseguran estás obras causarían un daño grave e 
irreversible a los manantiales del Río Cupatitzio. Entrevistados por Quadratín Michoacán, 
los inconformes aseguraron que no se oponen a la obra, pero sí buscan que el Gobierno 
del Estado busque otras alternativas para edificar las torres, y que no sea dentro del Parque 
Nacional.  
 
Arranca Seimujer proceso de contención emocional y autocuidado 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer) arrancó el 
proceso de contención emocional y autocuidado dirigido a las y los trabajadores sociales, 
psicólogos y abogados que dan atención a las mujeres y sus hijas e hijos víctimas de 
violencia. De acuerdo a un comunicado, la directora de Prevención y Atención a la Violencia, 
Shamadhi Díaz Tinoco, comentó que se busca mejorar la atención que se da a las usuarias 
que acuden a la Seimujer por diversos servicios, por lo que es necesario generar este tipo 
de actividades para que los profesionistas tengan una red de apoyo por los casos que se 
llegan a registrar. 
 
Aunque desaparezcan organismos autónomos, Imaip trabajará hasta el último día: 
comisionado presidente 
El comisionado presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales. Abraham Montés Magaña, expresó que el 
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organismo que preside trabajará hasta el último momento de su existencia, pues si a nivel 
nacional se aprueba que desaparezcan los organismos autónomos como el Instituto 
Nacional de Transparencia, también el Imaip sufrirá del mismo destino. “Hay que esperar 
todo el proceso legislativo aún, tendríamos que esperar al término, nosotros como 
organismos autónomos vamos a respetar lo que diga la constitución”. 
 
Guardián Forestal vigilará Biósfera de la Monarca y Pico de Tancítaro 
El Guardián Forestal, sistema de monitoreo satelital para identificar y denunciar 
deforestación, vigilará Áreas Naturales Protegidas como la reserva de la Biósfera de la 
Mariposa Monarca y el Pico de Tancítaro en Michoacán. De acuerdo a un comunicado, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que junto con la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, 
se coordinarán acciones para la conservación de los ecosistemas y su biodiversidad.  
 
Con Sí Financia mujeres pueden acceder a créditos de hasta 2 mdp 
Con créditos desde 50 mil hasta dos millones de pesos, el Sí Financia impulsa el desarrollo 
de Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mipymes) a través del programa Fuerza Mujer. 
De acuerdo a un comunicado, la directora general del Sistema Integral de Financiamiento 
para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia), Areli Gallegos Ibarra explicó que el programa 
Fuerza Mujer en su esquema Mipyme permite fortalecer negocios y empresas lideradas por 
mujeres.  
 
Construye SCOP centro para manejo de residuos sólidos en Lerma-Chapala 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán, construye la 
primera etapa del Centro Integral de Transferencia y Separación de Residuos Sólidos 
(CITIRS), que dará servicio a seis municipios de la región Lerma-Chapala del estado: 
Sahuayo, Jiquilpan, Venustiano Carranza, Villamar, Marcos Castellanos y Cojumatlán de 
Régules, los cuales reúnen cerca de 178 mil 500 habitantes. Esta fase inicial en proceso de 
ejecución, incluye la construcción de la celda de disposición final de 20 mil metros 
cuadrados, así como de la red y fosa de lixiviados de 960 metros cuadrados, a concluir el 
próximo mes de septiembre y que a la fecha registra 15 por ciento de avance físico general.  
 
#Michoacán Tromba Azota A Purépero Y Tlazazalca; Se Registran Inundaciones Y 
Daños En Carreteras 
La tarde de este domingo una fuerte tromba azotó a los municipios de Tlazazalca y 
Purépero, lo que generó diversas inundaciones y daños en la carretera Tlazazalca – 
Churintzio. La gran cantidad de agua que cayó desbordó arroyos y afluentes de la zona, 
convirtiendo varias de las calles en ríos, generando múltiples encharcamientos que 
rápidamente aumentaron el nivel que en algunos puntos rebasó el metro y medio de altura. 
 
En alerta tras desborde de río en Sahuayo: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla informó que el gobierno estatal se 
mantiene en alerta tras el desbordamiento del río en el municipio de Sahuayo, que ha 
causado afectaciones en al menos dos colonias. El mandatario estatal destacó que, ante la 
situación de emergencia, se ha activado una respuesta coordinada entre los tres niveles de 
gobierno para atender la contingencia y prevenir mayores daños. 
. 
Tromba en Sahuayo: Ejército Mexicano y Guardia Nacional activan el Plan DN-III-E  



 
 
 
 

                                                               12 de agosto de 2024 
Luego de las intensas lluvias que ocasionaron múltiples afectaciones en el municipio de 
Sahuayo, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a través de la Comandancia de 
la 21/a Zona Militar informó que el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional activaron el Plan 
DN- II- E y Plan GN-A. Tanto personal del Ejército Mexicano como Guardia Nacional en 
coordinación con Protección Civil, realizaron las tareas de limpieza necesarias retirando 
basura, árboles caídos, escombro, matorrales y lodo en las zonas más afectadas por las 
lluvias. 
 
Entregan bajo puente de Salida a Salamanca; invirtieron 36 mdp 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el nuevo bajo puente en la 
Salida a Salamanca, una obra que tuvo una inversión de 36 millones de pesos y que 
busca beneficiar a más de 7 mil estudiantes del Tecnológico de Morelia, así como a 
transeúntes de la zona norte de la ciudad. El mandatario estatal destacó que un elemento 
vital del bajo puente es el skate park, proyecto diseñado con la participación activa de los 
jóvenes, quienes serán los principales usuarios de este espacio. 
 
#Michoacán Gobiernos Estatal Y Federal Se Coordinan Para Establecer Seguridad En 
Producción De Limón 
El Gobierno de Michoacán, en conjunto con el Gobierno Federal continúan de manera 
permanente las acciones coordinadas para promover la producción del sistema limón en la 
Tierra Caliente. Así lo informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien señaló 
que se trabaja de manera conjunta con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader) federal a fin de establecer una regulación en las fechas de corte del limón los días 
lunes, miércoles y viernes. 
 
Malas prácticas de restauración afectan a recintos religiosos de Michoacán: INAH 
Las iglesias y templos del estado se han visto afectados por malas prácticas de restauración 
y mantenimiento realizados en este patrimonio histórico cultural, afirmó el director en 
Michoacán del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Marco Antonio 
Rodríguez Espinosa. En entrevista, el funcionario precisó que este tipo de lugares no 
siempre recibe el mantenimiento adecuado por lo que se corre el riesgo de que se presente 
un deterioro, principalmente, en los tiempos de lluvias donde las afectaciones se pueden 
ver con más frecuencia. 
 
Por el proceso electoral, gobierno de Michoacán suspendió el FAEISPUM 2024 
Bajo el argumento de no politizar el programa y de que los ayuntamientos no tendrían 
tiempo suficiente para licitar y ejecutar las obras, el gobierno de Michoacán determinó 
aprobar únicamente los proyectos presentados en la primera ventanilla del Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(FAEISPUM) 2024, por un monto aproximado de 950 millones de pesos. En entrevista, el 
secretario estatal de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García explicó que, 
conforme a las reglas de operación, sí se abrió la segunda ventanilla, pero ya no se dio 
respuesta a las peticiones municipales y la tercera ventanilla ni siquiera se aperturó, debido 
a los tiempos de veda electoral.  
 
Combate y castigo a la extorsión avanza en Michoacán: Bedolla 
En los primeros siete meses del año se han iniciado en Michoacán 180 carpetas de 
investigación por extorsión y judicializado 18 casos por este delito, lo que significa un 
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avance importante desde que se reformó el Código Penal por iniciativa del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. De acuerdo con datos presentados por la Fiscalía General del 
Estado (FGE), entre enero y julio se registraron 180 carpetas, mientras que en el mismo 
periodo del 2023 fueron 128, en 2022 un total de 65 y en 2021 solo 61 procesos. 
 
#Morelia Instalan Cámaras De Seguridad Y Wifi Gratis En Ramal Camelinas 
Con el propósito de contar con mejores mecanismos que brinden seguridad vial a los más 
de 13 mil 200 usuarios que diariamente transitan en el Ramal Camelinas, en Morelia, la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) realiza labores de rehabilitación y 
mantenimiento con una inversión de 31.1 millones de pesos. La Dirección de Caminos y 
Carreteras de la SCOP realiza estos trabajos en luminarias, sistemas de control de 
emisiones, sistemas contra incendios, plantas de emergencia y rehabilitación de tableros, 

además de generar un circuito cerrado de cámaras de videovigilancia enlazadas a C5. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Avanzan Gobierno de Morelia y ciudadanía en mejoramiento del Bicentenario  
El Gobierno de Morelia que encabeza el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar 
continúa con los trabajos de recuperación del Parque Lineal Bicentenario, ahora en la 
tercera y cuarta etapa, con la ayuda de vecinos e iniciativa privada. En un comunicado se 
informó que este fin de semana arrancó la jornada de limpieza integral en la que estuvo 
presente la Dirección de Parques y Jardines, de la Secretaría de Servicios Públicos, 
voluntarios de los grupos Coca-Cola FEMSA, GNU Gas Natural, así como vecinos de las 
colonias Reforma, Flores Magón y Defensores de Puebla.  
 
Morelia, sin procedimientos administrativos de ejecución por adeudos con el 
predial 
El tesorero municipal de Morelia, Héctor Gómez Trujillo, afirmó que en la administración 
local 2021 a 2024 no se han tenido procedimientos administrativos de ejecución, por 
adeudos por el impuesto predial. En entrevista colectiva, Gómez Trujillo explicó que los 
procedimientos administrativos de ejecución, cuya finalidad es promover el embargo de 
inmuebles para llevar a cabo la recuperación de impagos del impuesto predial.  
 
Avanza ordenamiento de movilidad y urbanismo en Morelia 
Una media de dos mil 300 trámites mensuales lleva a cabo la Secretaría de Movilidad y 
Orden Urbano, señaló la secretaria de Movilidad y Orden Urbano, Joanna Margarita Moreno 
Manzo. En entrevista colectiva, detalló que estos trámites implican la emisión de licencias 
de construcción y de fraccionamiento, constancias, números oficiales, anuncios 
publicitarios y alineamientos.  
 
Aeropuerto Internacional De Morelia Estrena Ruta Hacía Monterrey Con Volaris 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, dio la bienvenida a Volaris, empresa que 
este viernes anunció la nueva ruta Morelia-Monterrey, la cual ayudará a fortalecer la 
conectividad de la capital con el Norte del país. Alfonso Martínez destacó la importancia de 
que Morelia siga fortaleciendo sus rutas de comunicación aérea al interior de la República 
mexicana y más allá de sus fronteras, ya que eso ayuda a impulsar el turismo y desarrollo 
económico.  
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Papelerías, a la espera del repunte de ventas 
A cerca de dos semanas del regreso a clases de más de 1.2 millones de alumnos a 
instituciones educativas de la entidad, papelerías ubicadas en Morelia están listas para 
recibir a los padres de familia que se afanan en la adquisición de los útiles escolares. Los 
negocios, abastecidos con una amplia variedad de cuadernos, lápices, lapiceros, colores, 
papeles, plásticos, y más, ya inician a observar la afluencia de compradores que, armados 
con listas y artículos de escritura o, en su defecto, teléfonos celulares, eligen los productos 
que llevarán para sus hijos. 
 
Prevén baja en incidencia de máquinas tragamonedas y minicasinos en Morelia 
La presencia de máquinas tragamonedas y minicasinos ha disminuido en Morelia, tras la 
realización de decomisos por parte de autoridades federales y estatales. Esto, luego de los 
barridos efectuados por el municipio y la entrega de un informe con los puntos de operación 
de estos equipos en la ciudad, afirmó el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva.  
 
Por irregularidades, clausuran temporalmente 15 bares de Morelia 
Un total de 15 clausuras totales temporales ha realizado el municipio en antros y bares por 
la comisión de irregularidades varias, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del 
Ayuntamiento. En entrevista realizada en el Palacio Municipal, Benítez Silva explicó que 
estas clausuras se han efectuado por lapsos que oscilan de ocho a 15 días, tras lo cual los 
propietarios o responsables de los negocios infractores pueden pagar su multa y reiniciar 
sus actividades cotidianas.  
 
El gobierno de Morelia es demócrata: Yankel 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, indicó que el gobierno de Morelia 
respetará la decisión de la tenencia de San Miguel del Monte de buscar iniciar el proceso 
hacia una comunidad indígena con autogobierno y presupuesto directo. En entrevista, 
Benítez Silva indicó que “el gobierno de Morelia es demócrata, y respetará la aplicación de 
estas figuras que, además, están previstas por la ley”, y mencionó que ha sostenido 
acercamientos con habitantes de la tenencia, ubicada en la zona sur de la capital 
michoacana.  
 
Empresa saquea manantiales de San Miguel del Monte: habitantes 
La empresa Bicentenario México S.A de C.V. está provocando una crisis hídrica en la 
tenencia moreliana San Miguel del Monte, está saqueando manantiales, indicó Hugo 
Ramón Vázquez, presidente del Comité de Agua de la tenencia moreliana. El habitante de 
la localidad explicó que la lucha de la comunidad, inicialmente centrada en la defensa del 
agua, se ha transformado en una exigencia de autonomía y la aplicación de sus usos y 
costumbres.  
 
Morelia propone esto para recuperar residentes permanentes en el Centro 
Histórico 
Exención de impuestos en la compra de inmuebles en el Centro Histórico, para fines 
habitacionales, y creación de fideicomisos para apoyar la restauración de edificios y 
monumentos históricos de propiedad privada, son las iniciativas que Morelia buscará 
impulsar ante el gobierno federal y los legisladores estatales y federales. Esto, 
para favorecer la habitabilidad del Centro Histórico que ha perdido 72 por ciento de sus 
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residentes permanentes en los últimos 23 años, indicó el gerente del Centro Histórico, 
Gaspar Hernández Razo.  
 
Identifican tres zonas de Morelia con tiraderos de basura clandestinos 
Al menos tres zonas de la capital michoacana han sido identificadas como tiraderos 
clandestinos de basura en donde se han retirado entre cinco a seis toneladas de basura, 
así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. 
El funcionario municipal expresó que el primer lugar y en donde se tiene mayor incidencia 
es el fraccionamiento Villas de Pedregal, cerca de donde se encuentra el C5; agregó que 
hasta el momento, las autoridades municipales no han podido dar con los vecinos que tiran 
estos desechos por lo que hasta el momento, no se ha detenido a nadie. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH proyecta construcción de la Clínica de Diagnóstico Integral de 
Odontología 
Una Clínica de Diagnóstico Integral y un edificio que beneficiaría a alrededor de mil 
estudiantes, incluye el proyecto en el que trabajan las Facultades de Odontología y de 
Enfermería en conjunto con la administración central que encabeza la rectora de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, el 
cual tendría un impacto social y académico.  
 
Amaga SUEUM no firmar CCT con UMSNH hasta no resolver caso de trabajador 
pensionado 
“No voy a firmar el Contrato Colectivo de Trabajo, hasta que no este resuelto el caso de 
Rubén; no firmo, no firmo y no firmo (…)”. Amagó así el secretario general del Sindicato 
Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) Eduardo Tena Flores. En 
rueda de prensa, el líder sindical aseguró que ni a él, ni a los trabajadores suemistas les 
corre la prisa de firmar hoy o mañana el Contrato Colectivo de Trabajo, toda vez que, una 
vez que se signe, los aumentos de salarios y compensaciones se hacen retroactivas.  
 
Con nuevos programas educativos y la puesta en marcha de la Unidad Profesional 
de Zamora, arranca UMSNH ciclo escolar 2024-2025 
Con nuevos programas educativos y la puesta en marcha de la Unidad Profesional de 
Zamora, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) arrancará este 
lunes 12 de agosto el ciclo escolar 2024-2025. Miles de estudiantes de las preparatorias 
nicolaitas y de diversas facultades se preparan para comenzar sus clases e iniciar el primer 
semestre de actividades. 
 
Buscan aumentar escolaridad en Michoacán a bachillerato 
Al término de esta administración, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) 
proyecta elevar el nivel de escolaridad en Michoacán a 9.1 años toda vez que actualmente 
se encuentra en 8.9. En entrevista con medios de comunicación, Gabriela Molina Aguilar, 
titular de la SEE, expresó que uno de los temas que se quieren atender por completo es la 
deserción en el nivel de secundaria, ya que todavía hay estadísticas que indican que de 
100 estudiantes cuatro estudiantes deciden no continuar con sus estudios. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán presenta ocho casos positivos de Covid-19 a la semana 
A la semana en Michoacán se presentan ocho casos de personas infectadas con Covid-
19 en municipios con mayor densidad de población, sin que hasta el momento 
haya reportes de defunciones, informó el secretario de Salud del estado, Lázaro Cortés 
Rangel. Al término del evento protocolario para el homenaje al personal de Enfermería de 
Michoacán que se llevó a cabo en el Congreso del estado, el titular de la Secretaría de 
Salud en Michoacán confirmó que la dependencia estatal tiene disponibles hasta 150 mil 
dosis de vacunas para prevenir el Covid-19, ante lo cual, exhortó a los michoacanos para 
que acudan a las clínicas más cercanas a exhibir la vacuna.  
 
SSM ofrece a jóvenes servicios amigables para prevenir embarazos 
Los jóvenes tienen derecho a recibir orientación sexual y métodos anticonceptivos gratuitos. 
En 172 unidades médicas, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrece el Programa 
de Servicios Amigables donde especialistas brindan orientación y consejería desde los 10 
hasta los 19 años. Los servicios amigables están ubicados en el interior de los centros de 
salud y en ellos se cuenta con especialistas en Infecciones de Transmisión Sexual (ITS) y 
planificación familiar, capaces de responder las dudas de las juventudes que asistan de 
manera confidencial, sin que incluso se les pregunte su nombre o solicite alguna credencial 
o identificación. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Balean a 2 mujeres y hieren a niña de 8 años en Tarímbaro 
Dos mujeres murieron y una niña de ocho años resultó herida al registrarse una agresión a 
balazos en el Fraccionamiento Haciendas Del Sol, en Tarímbaro. Minutos antes de las 14 
horas se reportó a las autoridades sobre el ataque contra las personas, por lo que al lugar 
se movilizaron los servicios de emergencia. En el sitio, paramédicos confirmaron el deceso 
de dos mujeres y brindaron las primeras atenciones a la menor de edad.  
 
Morelia: hallan cuerpo de hombre con impacto en la cabeza en la vía pública 
El cuerpo fue localizado esta tarde de domingo a un costado de la avenida del Río Grande 
cerca de la Estancia del Adulto Mayor, al oriente de Morelia. que un reporte ciudadano el 
que alertó a las autoridades sobre un cuerpo en la vía pública; al llegar, hallaron al hombre 
con aparentes huellas de violencia. De la víctima aún se desconoce su identidad. 
 
Asesinan a balazos a 5 mujeres en Penjamillo; hay un menor herido 
La tarde de este sábado, cinco mujeres fueron asesinadas a balazos dentro de su domicilio, 
en Penjamillo, ataque en el que también resultó herido un menor de dos años; la Fiscalía 
General del Estado inició carpeta de investigación por el múltiple homicidio. La familia se 
encontraba conviviendo dentro de su domicilio, en la calle Joaquín Amaro, cuando ingresó 
un grupo de hombres armados por la fuerza, amarró a una de las víctimas de manos y pies 
y después las asesinó a las cinco.  
 
Gatilleros asesinan a un hombre en la colonia Los Laureles de Uruapan 
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Delincuentes armados asesinaron a un hombre en la vía pública de la colonia Los Laureles, 
al oriente de la ciudad de Uruapan. Con los que suman dos asesinados durante este día en 
dicha demarcación. Trascendió que minutos después de las 14:00 horas, el ofendido se 
encontraba sobre la calle privada de Álamo, entre el Parque Urbano Ecológico de Valle 
Dorado y el Camino Viejo a Tejerías, cuando fue sorprendido y acribillado por sujetos que 
después escaparon en un vehículo.  
 
Emite SSP alertas por posibles fraudes en Whatsapp 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informa que derivado de los trabajos realizados 
por la Policía Cibernética, se detectó un posible fraude a través de la red social de 
WhatsApp, en donde se ha reportado el robo de cuentas. Según informes, a las y los 
usuarios les mandan un mensaje de texto, proveniente de un supuesto perfil de soporte 
técnico del sistema de mensajería, donde les solicitan verificar su identidad mediante un 
código que hacen llegar a sus teléfonos, y una vez proporcionado, roban sus cuentas de 
WhatsApp, de acuerdo a un comunicado. 
 
Asesinan a joven en el Cerro de la charanda, Uruapan 
Un joven fue asesinado a balazos en el Cerro de la Charanda, la mañana de este domingo. 
Autoridades fueron informadas que alrededor de las 10 horas se escucharon detonaciones 
de arma de fuego cerca del cementerio Fénix, en el Cerro de la Charanda. Al sitio acudieron 
uniformados de la Policía Municipal y Guardia Civil, localizando el cuerpo sin vida, por lo 
que la zona fue acordonada y resguardada por los oficiales.  
 
Encuentran cuerpo de mujer asesinada en Zamora 
Encuentran en un predio el cuerpo de una mujer asesinada, que presentaba lesiones de 
proyectil de arma de fuego en la cabeza. En un primer momento, los operadores del número 
de emergencias 911 recibieron un reporte sobre una persona tirada en el terreno conocido 
como “La Beatilla”, ubicado a un costado de la colonia Primero de Mayo.  
 
Abandonan los cuerpos de dos decapitados 
Desconocidos abandonan los cadáveres de dos hombres decapitados, manitados y con 
huellas de violencia, en la localidad de Alto de Avilés, que se ubica a unos metros de la 
carretera Morelia-Salamanca y el Aeropuerto Internacional. Los hechos se registraron la 
noche de este viernes, cuando vecinos del lugar localizaron los cuerpos tirados sobre una 
brecha que comunica a La Joya y dieron aviso a la policía municipal. 
 


